

二中HPブログ（令和七年拾月）



【PTA合唱練習】071001

大人の部活動、PTA合唱の練習が始まりました。「1曲はPTA花壇に関して、1曲は3年生が入学した時の最初の学活の担任の言葉から。二中と関連のある2曲を選びました。」とのことです。今年はプラスワンも予定しています。



11月30日（日）に実施する、二中体育館を会場にした「地域とつながるスポーツフェス」の案内を配付しました。誰でも気軽に参加できるニュースポーツを通して、二中校区に住む方々と、二中の子どもたちが一緒に楽しむ機会を、保体部、食育部、地区部、執行部合同で企画し準備を進めています。今年は豚汁も振る舞います。ぜひご参加ください。

【彼岸花】071002

大成裏の夏休み 畑耕やす3年生 みんなで大根植えるんだ
畠の脇に咲いている 彼岸花は赤と白 やっぱりないよ青い花
鬼舞辻無惨に 伝えなきゃ



【日本男子SBリーグ】071003

10月11日（土）・12日（日）にエコパークで開催される「第54回日本男子ソフトボールリーグ第4節熊本大会」に、二中生5名が役員（放送）として参加します。夏休みから5～6回の打ち合わせや練習を経て本大会に臨みます。水俣市ソフトボール協会副会長のT.Y.先生と一緒に「支えるスポーツ」に頑張ってきます。



【モス日通信⑦2】071004

②ペテルゴフ宮殿（夏の宮殿）【世界遺産】

ピョートル大帝が1714年から建設を開始した宮殿であり、綺麗な噴水や庭園が特徴的である。第二次世界大戦で壊滅的な被害を受けましたが、戦後に修復・復元され綺麗な状態を保っています。ペテルゴフ宮殿の見どころは何といっても噴水のある庭園です。見た瞬間に「これは世界遺産で納得だな。」と感じました。それほど圧巻でした。ロシアでは冬になると水道管破裂防止のため、噴水の水はすべて止めるため、この噴水は夏にしか見ることができないため貴重な場所でした。



【モス日通信⑦3】071005



③エカテリーナ宮殿【世界遺産の一部】

エカテリーナ宮殿はサンクトペテルブルクでもとても人気の高い観光地です。特に琥珀の間と呼ばれる特別な部屋がNo.1の見どころです。建物の名前にもなっているエカテリーナ2世がこよなく愛した琥珀を部屋一面に使ってあり、大変きれいな部屋でした。また、安倍晋三元総理が訪れた際の写真もありました。

④血の上の救世主教会【正式名称はハリスト復活大聖堂】

血の上の教会と呼ばれるのは、ロシア皇帝アレクサンドル2世が革命派による凶弾に倒れた場所に建てられた場所だからです。正式名称はハリスト復活大聖堂といいます。

他にも多くの歴史的建造物がありました。サンクトペテルブルクはとてもきれいな町でした。少しでも興味をもってもらえると嬉しいです。



【モス日通信⑧】071006

日本はまだ暑い日が続いているかと思います。モスクワは最低気温が1度程度になり冬に入りました。自宅や学校では、暖房が付きダウンを着て、手袋をはめて出勤しております。ずっと九州で生活してきた私には想像ができない寒さになると思います。また、あと1ヶ月もすれば雪が降ります。今回は学習発表会についての記事です。

まず、第1部は音楽発表です。音楽の時間に学習した成果を発表します。私自身も驚いたことですが、多くの楽器を演奏する機会があります。中学部が扱う楽器は、マリンバ・鉄琴・ギター・アコーディオン・ティンパニーの5つです。最低でも一人で3種類の楽器を演奏します。中学3年生はすべての楽器を扱いました。2学期が始まってから、音楽の授業を中心に猛練習が始まります。もちろん初めて触る楽器がある人もいます。中には、登校後すぐギターの練習に励む人がいたり、昼休みの時間で学年を飛び越え中3が中2に教えてたりと交流が活発に行える環境です。

次に第2部は学習発表です。ここでは学んだことを劇にして発表しました。今年の中学校部は修学旅行で訪れた“コストロマ”という町で生まれたロシア民話「雪娘(スニグーラチカ)」を劇にしました。雪娘とは、ロシアで広く知られたサンタの孫娘のような存在の女の人のことです。

【お茶摘み体験】071007

お茶のおいしさが分かるのは人間だけ。他の生き物は、お茶は「苦い」「毒だ」で終わり、人間だけが「苦み」の先に「美味さ」があることがわかるそうです。



6日(月)に1年生は、水俣茶発祥の地といわれる水俣市石飛の「天の製茶園」様へ伺い、お茶摘み体験をさせていただきました。生徒は摘んだお茶を手でもんで発酵させました。完成したら届けていただくそうです。最後はティスティングです。「苦み」先の「美味さ」を

感じることができたかな。

11月2日（日）にエコパークで九州各地の紅茶生産者が集まる「第7回 九州和紅茶サミット in みなまた」が開催されます。和紅茶の飲み比べや、スイーツの販売、茶さじ作り体験などが計画されています。



【薬物乱用防止】071008

今も動画サイトで見ることができます。私たちの世代は「覚せい剤止めますか？それとも人間やめますか？」の強烈なCMが擦り込まれています。

今朝は二中正門で水俣ライオンズクラブの皆様による薬物乱用防止キャンペーンが行われました。薬物乱用とは「人間の身体に使ってはいけないと決められている薬物を使ってしまうこと」「医薬品を医療目的以外で使うこと」「ルールや法律から外れた目的や方法で使用すること」をいい、1回の使用でも「乱用」です。

【英語研究会】071009

県内から多くの先生方が参加する英語の熊本県研究大会が今月の24日に開催されます。公開授業が田浦中と佐敷中、全体会が田浦の地域活性化センターです。10月2日は二中で佐敷中のH先生が、一中で田浦中のI先生が本番の学習構想案を使って事前授業を行いました。その後の授業研究会ではより良い授業にしようと激論でした。私が湯浦中校長の時の教頭先生だったY指導主事の懐かしい名調子が、部屋の外まで聞こえてきました。



【元、体育の日】071010

「体育の日はいつね？」朝から妻の一言。昭和39（1964）年に東京オリンピックの開会式が行われた日を記念して、昭和41年に「スポーツに親しみ、健康な心身を培う日」である「体育の日」が制定されました。今は移動してスポーツの日になったため、今日はお休みではありません。

オリンピックと言えば、昭和63（1988）年9月24日の土曜日（当時は午前中授業）の午後のことと思い出します。帰宅していたらスタートに間に合いません、帰りの会を終えた生徒が決勝を観ようと続々に職員室に集まってきた。緩い時代でした。男子100m決勝、アメリカのカール・ルイスが勝つか、カナダのベン・ジョンソンが勝つか。世界中が注目していました。前年の世界選手権ではカール・ルイスを破り、ベン・ジョンソンが9秒83の世界新記録を作っています。

しかし、テレビの前の職員も生徒も、カール・ルイスがオリンピックの決勝に合わせて仕上げ、勝つだろうという雰囲気でした。

午後1時30分、「ベン・ジョンソン、筋肉のかたまり」というアナウンサーの解説。直後に号砲、ロケットスタートで他を圧倒、自分がナンバーワンだと指を突き上げゴールするベン・ジョンソン。記録は9秒79、人類が初めて9秒8の壁を破った瞬間でした。ゴール前のカール・ルイスの信じられないといった表情が印象的でした。どよめきが起こった後、生徒がサーっと職員室から引いていきました。

が、決勝の後の記者会見は更に衝撃的でした。ドーピングも禁止薬物乱用ですね。一昨日の話につながりました。



【アキアカネ】071011

夕やけ小やけのあかとんぼ 負われて見たのはいつの日か
山の畑の桑の実を 小籠（こかご）につんだはまぼろしか
十五で姐（ねえ）やは嫁にゆき お里のたよりもたえはてた
夕やけ小やけの赤とんぼ とまっているよ竿の先

アジサイ花壇に止まっていました。「追われて」だと思っていたのはあるあるです。アキアカネは俗に赤とんぼと呼ばれます。捕まると罰が当たるとする言い伝えもあり、東北地方では雷に打たれるとして「かみなりとんぼ」と呼ぶそうです。

【秋桜】071012

「コスモスの 花あそびをる 虚空かな」高浜虚子

「秋桜」を「コスモス」と読むのが一般化したのは山口百恵さんのヒット曲（作詞作曲さだまさし）からだそうですね。「強敵」と書いて「友（とも）」と読むのは北斗の拳か。



水俣の良さを他地域の人伝えの二中HPの役目です。先週、勝手にその使命を帯びて中尾山に行ってきました。単なる観光ではございません。

中尾山は標高333m、東京タワーと同じ高さです。ここは懐かしの旧水俣高校遠足コース、旧水俣一中・二中・三中の「立志式で日の出を見よう。」コースでした。車で行くと頂上まで近いこと近いこと。

今日12日の10時～16時は「中尾山コスモスマつり」です。ダンスやお菓子投げなどのイベントもあるそうです。屋台も多数出展します。



【スポーツの日】071013 今日はスポーツを楽しみ、他者を尊重する精神を培うとともに、健康で活力ある社会の実現を願う「スポーツの日」です。私が子どもの頃は、10月10日は東京オリンピックの開会式に由来する「体育の日」でしたが、平成12年から移動祝日になり、令和2年にスポーツの日となりました。



スポーツ基本法では、「スポーツは、心身の健全な発達、健康及び体力の保持増進、精神的な充足感の獲得、自律心その他の精神の涵(かん)養等のために個人又は集団で行われる運動競技その他の身体活動」とされています。

運動場ではサッカー、バレー、体育館ではバドミントン、バスケットボール。教室では鬼ごっ…。走るなーっ！二中生の夏休みは毎日がスポーツの日です。

【アナウンス】071014

11日（土）、日本男子ソフトボールリーグがエコパークで開かれ、二中生がアナウンス係として活躍しました。真剣に、笑顔で、ミスがないように、緊張の中のアナウンスだったことでしょう。

Iさん「状況を見て自分で判断してアナウンスをして楽しかった。選手は本気でプレーしながらも楽しそうだった。」



Hさん「試合の状況を見てその場で判断しなければならず難しかった。ホームランやスーパープレーが見ることができて楽しかった」

Sさん「素晴らしい試合を見ながらアナウンスをすることができた楽しかった。」

Kさん「何度か練習をしていたのでうまくできた。ピッチャーの球が速く、ホームランも出てすごいなと思った。」

Mさん「トップレベルの試合を見てることができて楽しかった、社会人のアナウンスの人たちから優しく接してもらって嬉しかった。」



といった感想を聞くことができました。選手の皆さんからは「中学生のアナウンスは新鮮だった、感謝するとともに来年もお願いしたい。」という声が聞こえました。貴重な経験をさせていただいたソフトボール協会の皆様、ありがとうございました。

【明日は都市駅伝】071015

明日は都市中学校駅伝競走大会です。昨日は生徒会主催の激励式を開き、ナイスコールで選手団を送り出しました。目指すは男子の4連覇と令和4年度以来の男女での県大会出場です。二中生の活躍をみんなで応援しています。

写真は4日（日）の選考レースのスタート地点の様子です。緊張感のある面持ちでエコパークに入ってきました。Yくん、Hくんは長距離走の練習は体力向上コースへの参加でしたが、夏休みを終えても練習に参加し続け、最後は選考レースに臨むという頑張りを見せました。こるこる！やる気さえあればみんなが参加できる、二中駅伝チームの良さを体現してくれました。2人にはとても感謝しています。



【男子4連覇・女子準優勝】071016

やりました！駅伝チームの皆さん、おめでとうございます！

午前中に行われた郡市駅伝競走大会で二中男子が湯浦中を振り切り4連覇、二中女子が一中に迫り準優勝の成績を収め、令和4年度（男子優勝・女子準優勝、3年度は女子優勝・男子準優勝）以来の男女ペアで県大会出場です。今年から出場できるようになった男子Bチームもよく頑張りました。

先輩の姿を見て、自分たちもこうありたいと努力するチームに育っています。互いを支え励ますチームに育っています。保護者の皆様、クラブチー

ムの皆様の子どもたちへの関りと活動へのご支援が成長の土台です。

県大会は11月7日（金）、男子は令和4年度6位、5年度5位、6年度5位と上位入賞を果たしています。女子も好成績での出場です。活躍が期待できます。



【県駅伝競走大会に向けて】071017

青山学院大学の原晋監督は、指導方針の一つの柱として、「規則正しい生活」をすることをあげています。寮では朝5時に起き、みんなで練習し、食事に気を遣い、22時15分に寝る。人として当たり前の生活をするだけで、個々の能力が強化され、タイムに表れるそうです。大切なのは生活の基本、時間の大切さに選手自身が気づき、しっかりと「核」をつくることだそうです。

10年近く前の九州教頭研究大会で聞いたところによると、強豪、東福岡高校のラグビー部室はとてもきれいで整理整頓されている（するようになった）そうです。監督同士の対談の中で、他校のベテラン監督が「掃除をしたから強くなるのではなくて、選手が掃除することの意味に気づいたのが大切だ。」「身体能力の高いタレント揃いの東福岡の選手が整理整頓をしたしたら、他の高校は付け入るスキがなくなる。お前たちは部室の片付けをするな。」と笑いながら語っていました。

共通するのは、選手自身が気づくことの大切さです。

【福祉教育】071018

二中の保護者でもあった小・中・高での同級生から、「水俣市北圈内市民後見人等養成講座に参加したら二中の福祉教育が紹介されていた。」との連絡がありました。



平成17・18年度は九州経済産業局の指定を受け、私が3年生の総合的な学習の時間で起業家教育を担当していたのですが、水俣市の課題である少子高齢化、福祉、環境問題で起業することを考えたグループも少なくありませんでした。

平成19年度に赴任されたS1先生が、水俣市の課題や二中生の育てたい資質に合致しているということで、湯浦中でされていた福祉教育を二中に導入されました。それから今年で19年目、二中の「良いものは残す」取組の一つです。

【反応あり】071019

二中は生徒も雑草もぐんぐん伸びる学校です。「長」と名が付く職で、敷地の草刈り作業に追われる時は校長と少年自然の家の所長くらいではないかと思いながら6日（月）、7日（火）と朝から草刈りを行いました。学校の草刈りは電動なので2本のバッテリーが切れる1時間で降参することにしています。

7日（火）は作業をしながらいつも以上に疲れを感じました。少し熱があったため市販薬を飲んで寝ようと思い、休みを取って帰途に着きましたが、これは病院の方が良いという感じになってきました。検査結果はコロナもインフルエンザも陰性、風邪ということでした。

夜、なかなかの熱になってきました。8日（水）は朝から文書処理だけ行って帰宅しました。夕方は校長室で社会科の学習構想案検討会、一中U先生の授業ですから欠席するわけにはいきません。離れた席から参加しました。

9日（木）、午前中は校長室から出ずに過ごしましたが、熱っぽさを感じたため給食は無しにして午後は休みました。3時半頃、体温計は39.9℃を指しました。明日の出張を休む連絡を済ませ、病院に向かいました。前者の反応アリ。13日まで出勤できなくなりましたが、3連休でした。昔から週末に病んで土日で回復するという毎回のパターンです。

【どうやったら？】071020

今日は生徒会役員選挙立候補者受付最終日です。

ずっと前に二中で生徒会を担当していた頃の話。執行部が計画した歓迎遠足のレクリエーションの楽しさに、新入生のK君が「どうやったら執行部に入れますか？」と聞いてきました。私は「何にでも一所懸命頑張っていたら、きっとみんなから推されて、選挙で当選できるよ。」と答えました。

私は二中の正門付近の掃き掃除を毎朝続けていましたが、歓迎遠足の話の後、Kくんが手伝いに来るようになりました。掃除をしながら好きな特撮や怪獣の話をして1日をスタートする日は3年間続きました。「将来は市役所に勤め、みんなの役に立ちたい。」そんな夢を語ってくれました。

生徒会長としては、みんなを支える立場を忘れませんでした。卒業式の後、仲間数人と学校の掃除をしに1週間近く学校に来てくれたのには感心しました。

お母さんからは「小学生の頃は人前に出る子じゃなかったのに。」と喜ばれました。変わりたいと思った時が始まりですが、それを支える良い仲間にも恵まれたことが一番でした。

「みんなの役に立ちたい。」の思いを持ったまま高校、大学へと進んだK君は水俣市役所に勤務しています。



【管内オープン授業】071021

本校を会場にして芦北教育事務所の管内オーブン授業研修会が開かれ、F Y先生が音楽の鑑賞の授業を行いました。

芦北・水俣学力向上対策協議会令和7年度提言書では「誰一人取り残さない学びの保障のための取組」「主体的・対話的で深い学びの充実を図る授業力向上の取組」を実践事項として掲げています。

また、二中では「自ら考え行動し、様々な“あい”から高め合う生徒の育成」を主題に研究に取り組んでいるところです。F Y先生はそれらを念頭において「生徒の考えが黒板にあふれる授業」に取り組んだとのことです。先生と生徒、生徒と生徒の“あい”が土台になった授業でした。

【金木犀】071022

春の沈丁花（ジンチョウゲ）、夏の梔子（クチナシ）、秋の金木犀（キンモクセイ）を三大香木、冬の蝋梅（ロウバイ）を足して四大香木と呼ぶそうです。

夏の猛烈な暑さのせいでしょうか、残念なことにもこの時期までには咲いている二中駐車場のキンモクセイが去年、今年と咲きません。いつもは生徒が「校長室は良い香りがする。」とつぶやいた時に「校長先生の加齢臭はキンモクセイの香りだからね」と答えるのが定番ですが、それもできません。

中学生にはまだ早いですが、花を白ワインに3年間漬け込んだ甘味が強く、香りの強い中国の混成酒が「桂花陳酒」、楊貴妃が好んだ酒という言い伝えがあります。私は毎年、桂花茶を作っています。根元の方をつまんで茎から花だけを抜き、水洗いはせずにキッチンペーパーなどの上で乾燥させます。あとは緑茶、紅茶、中国茶などなどお好みで。花3：茶葉1の割合で合わせて一晩なじませると完成です。面倒なほど楽しみも増えます。



【全日中香川大会1】071023

うどんの消費量が全国一。「うどん県」として有名な香川県の県名は旧讃岐国の古代以来の郡である香川郡から付けられました。今日から2日間、香川県高松市のレクザムホールを主会場に「豊かな人生を切り拓き、持続可能な社会の創り手を育てる中学校教育」を研究主題とした全日本中学校長会研究協議会が開催されます。

平成元年の群馬大会で報告者となって以来の参加です。当時の湯浦中F T校長先生も司会者として参加しました。上越新幹線は台風による影響のため、本数を減らして運行していました。指定席は満杯、目視で乗車率は200%。私たちも東京駅から高崎駅まで約50分間を立ったままでした。

発表はというと、私は「喉元過ぎている途中で熱さを忘れる」タイプですが、F T校長先生が司会というだけで、さらに讃岐うどんのような喉越しの良さでした。

では、くまモンのネクタイ、ピンバッジで熊本県出身をアピールして大会に臨みます。(写真はローカル鉄道、琴電です。香川はウドンでヤドンときたか…。)

追記 ホテルが水俣市議会議員の視察団の皆様と一緒にました。驚きました。



【全日中香川大会2】071024

香川県出身の人工知能、特に深層学習(ディープラーニング)の研究者である松尾 豊 氏(東京大学大学院工学系研究科教授)のオンラインによる記念講演で全日中香川大会が終わりました。快速マリンライナーと新幹線を乗り継いで、4時間強の列車の旅です。

来週は3年生の共通テストですので、ブログは香川県に関する問題で終わります。

問1：香川県の県庁所在地は高松市です。さて、都道府県名とその県庁所在地名が異なる都道府県はいくつあるでしょう？埼玉県さいたま市も含みます。(18)

問2：香川県の面積は47都道府県で最少です。さて46番目～43番目はどこでしょう？(46大阪府・45東京都・44沖縄県・43神奈川県)

問3：瀬戸内地方では年間を通して降水量が少ないのでなぜでしょう。(2年生の定期テストにも出題されていた記述問題の定番です。答えは教科書で確認を)

写真は会場近くの重要文化財、高松城北之丸月見櫓、水手御門、渡櫓

【得意教科を伸ばそう】071025

3年生は共通テストに向けて必死に頑張っていること思います。



私は中学生までは数学・理科は得意科目だったのですが、高校の数学・物理にはやられました。高校総体のベスト16以上のチームが集まるバレーボールの国体予選に出ていた2日間。特進クラスは授業進度が速いので、2日間の朝課外・授業・夕課外で(大人になつたら使うことがないとよくネタにされる)三角関数の授業が丸々終わっていました。その後の授業につながる重要な内容です。地獄に落ちました。

物理は初めて○(マル)が一つもついていないテスト用紙が返って来ました。一瞬、わが目を疑いました。のび太やカツオではありませんが、世の中には本当に△(部分点)だけのテストがあるんですね。まあ、クラスの平均も30点程度でしたが、理系向きではないと思い知らされました。苦手は伸ばしてもゼロに持って行くのがやっとですから、すでにプラスの国語、世界史、日本史にさらに熱が入りました。社会科で得たいいろいろな知識と書くことは、この瞬間もとても役に立っています。得意教科を伸ばしましょう。

【脱出】071026

3連休後半、高熱からは脱出したのでネットを見ていると「機動戦士ガンダム 閃光のハサウェイ」の新作映画の予告があがっていました。私が最初のガンダムを見たのはブームとなった後の再放送なのですが、マジンガーZに代表されるロボットアニメで育ったため、敵が毎回同じロボット（モビルスーツ）と言うことに、「？」でした。必殺技を出すときに「ろけっとぱああ～んち！」「ぶれすとふあいあ～！」とも叫びません。

最終話「脱出」は高校1年生の時。ビデオデッキもまだない時代です。田浦まで帰ると間に合わないので、水俣に住む同じクラスのじくん（現大野小校長）の家で見せてもらったことを思い出します。

最近は若者に「形式番号のRX-78はメカニックデザイナーの大河原邦夫さんの愛車、マツダのサバンナRX-7が1978年に発売されたから。」などと相手構わず熱く熱く語るのもハラスメントと受け取られるケースがあるらしいのでこのへんで。

何と、全国校長会で隣になった福島県の校長先生のネクタイがガンダムでした。ふう。ガンダムのおかげで今月も、土日の「校長のどうでもよい話」のネタ探しを脱出できた。

【選挙運動解禁】061027

今日から生徒会役員選挙の選挙運動期間が始まりました。応援者と一緒に朝のあいさつ運動に立ち、大きな声であいさつをして顔と名前を覚えてもらっています。投票日は4日（火）です。



嬉しいニュースです。10月25日に行われた宮崎県高校駅伝で宮崎県立小林高校が4年連続で男女優勝、男子チームのアンカーを務めた水俣二中出身の上田充琉さん（2年生）が区間賞の活躍を見せました。全国大会は12月21日に京都市のたけびしスタジアム京都を発着点に開催されます。

11月1日（土）は熊本県大会、12月2日（土）は鹿児島県大会と福岡県大会が開催され、それぞれ二中生が進学している高校が出場します。こちらも楽しみです。



【年次表彰受賞】071028

水俣二中PTAが令和7年度日本PTA全国協議会年次表彰を受けることになりました。これはPTA活動の資質向上及び活性化のため、法人の目的に沿って全国のPTA活動で顕著な業績をあげたPTA、その他の団体及び個人の方の表彰をおこなうものです。各県2校程度が選ばれているようで、令和6年度の九州PTA長崎大会での提言や、大人の部活動、地域とのスポーツイベント、熊日新聞コンクール小中学校PTA新聞の部で優秀賞受賞などの活動が評価されたようです。ナイス二中PTAですね。

12月2日（火）に東京の国立オリンピック記念青少年総合センターで開かれる表彰式にはPTA会長と私の2人で出席してきます。表彰式では「子どもたちと保護者両方の成長を願い、まずは自分たちがやりたい活動をスタートとして、だれもが参加したくなる水俣第二中学校PTA」をアピールしてきたいと思います。

【いろいろ】071029

○共通テストが終わりました。テスト終了をもって、高校からの部活動等の接触・勧誘が解禁されました。

禁されました。ある高校からの通知文には「生徒・保護者から合格を確約されたと誤解され



れるような発言はしません。」との一文がありました。大事な事なのでもう一度言います。

高校からの接触・勧誘は合格の確約ではありません。

○毎日少しずつ草刈りをしています。前方後円墳を作りたくなるのが社会科教師の性分です。週末には仕上げたいと思います。

○急に冷え込みました。学校のキンモクセイがやっと咲きそうです。令和5年度は10月18日には満開でした。10日以上遅れています。(30日に満開になりました！写真は31日の朝に撮影しました。)

○水俣ジュニア新体操クラブが、11月末に東京のアリーナ立川立飛で開催される全国大会に出場します。3年生のMKくんも出場します。おめでとうございます。

○昨日とは一転、ALTのマロリー先生がニコニコしていました。理由はご想像ください。ちなみに、先生はカナダ出身です。

【弱いままで】071030

1年1組の学級通信にいかりや長介さんの言葉が紹介されていました。教師を目指し始め「何事も弱さを克服し、強くならなければならない」と考えていた大学3年生の頃のFK先生の胸にグサッと刺さった言葉だそうです。

強くなることはないです。

弱い自分に苦しむことが大事なことなんです。

人間は元々弱い生き物なんです。

それなのに、心の苦しみから逃れようとして強くなろうとする。

強くなるということは鈍くなるということなんです。

痛みに鈍感になるとということなんです。

自分の痛みに鈍感になると、人の痛みにも鈍感(どんかん)になる。

自分が強いと錯覚した人間は他人を攻撃する。

痛みに鈍感になり優しさを失う。

いいんですよ、弱いままで。

自分の弱さと向き合い、それを大事になさい。

人間は弱いままでいいんですよ、いつまでも…。

弱い者が手を取り合い、生きていく社会こそが素晴らしい。

【ハロウィン】071031

今年は「ウェンズデー（アダムスファミリー）」がやってきました。あえての不機嫌な表情がそのものです。肩の「ハンド」も良い感じです。

古代ケルト人は1年を明るい日々（太陽の季節）である夏（サモン）と暗い日々（闇の季節）である冬（ギアモン）に分けており、冬の始まりである11月1日と前日の10月31日の2日間にわたって「サウイン祭」を行っていたそうです。収穫祭でもあり、人間にも死後の世界が見える日でもある「サウイン」は、現在の「ハロウィン」の起源だとされます。

昔はご馳走を作って玄関先に置いたり、家族で食べたりしてお迎えしていたようで、ご馳走を用意していないと悪霊にいたずらされてしまうという言い伝えがあります。それがトリック オア トリート（Trick or Treat お菓子をくれないといたずらするぞ）のもとだそうです。

